

はいうす



小樽市立張碓小学校



HP毎日更新中



第12号

令和7年2月28日

<教育目標>
○学習にはげむ子ども
○礼儀正しい子ども
○健康な子ども

残り姿 ~のこりすがた~

校長 西山 誠一

三寒四温を繰り返しながら、少しずつ春が近づいてきました。3学期も残り少なくなり、学校では進学、進級に向けて学習、生活のまとめに取り組んでいます。

日本語の美しい表現のひとつに「残り姿」という言葉があります。「残り姿」とは、「人がそこにいなくなっても、人がいたところには、その人の心の姿が残る」という意味です。

例えば、学校では「残り姿」を子どもたちが帰った後の教室や下駄箱で感じることができます。放課後の教室で、窓が閉まり、机や椅子が整然と並び、黒板がきれいに掃除されている。また、下駄箱の上靴が乱れずにきれいに並んでいる。「今日もしっかり学校生活を過ごし、そして学習することができたんだな。」と感じができる、気持ちのよい「残り姿」です。

学校には日々このような「残り姿」がありますが、その中で特に印象的なのは、3月の卒業式や修了式が終わった後の教室です。掲示物が外され、荷物もなく、掃除された教室。すっきりとした、机と椅子だけの空間です。しかし、教室の中に入ると、1年間子どもたちが学び、生活した深くて大きい「残り姿」を感じることができます。子ども一人一人の毎日の「残り姿」が張碓小の「校風」となります。「校風」とはその学校に入った時に感じられる雰囲気のことです。そしてその「校風」が何年も積み重なり「伝統」となっていきます。

私たちは普段の生活の中で様々な行動をします。そして、何かをやった後、何かが残ります。そのときに自分の「残り姿」はどうか、他の人の目にはどう映っているのか、少しだけ気を配れる子どもに育ってほしいと思います。最上級生として張碓小を引っ張ってくれた6年生も3月19日で卒業です。在校生も3月24日で学年が修了します。子どもたちはどんな「残り姿」を見せてくれることでしょう。



6年生を送る会

～感謝の気持ちを込めて～

本日28日、「6年生を送る会」が開かれました。この日に向けて、実行委員会の子どもたちは企画や準備に励み、各学級では発表の練習を重ねてきました。

1～5年生は、6年生が主役となるクイズやゲーム等を行いました。そして、6年生への感謝の気持ちや、卒業を祝うメッセージを伝えました。6年生は下級生のことを考えて答えたり行動したりする姿を見せていました。

そして、実行委員会が企画した「なんでもバスケット」を全校で行い、盛り上がりしました。

最後に、6年生から在校生にお礼の言葉と手作り缶バッヂのプレゼントがありました。

張碓らしい、子ども同士の心が通い合う、心温まる会になりました。



小中学校書写展 入賞！おめでとう！

冬休み期間中に行われた小中学校書写展では、6年生の妹尾航太郎さんが入賞に選ばれました！

2月3日（月）の全校朝会にて、表彰式を行い、西山校長から航太郎さんへ賞状が渡されました。

おめでとうございます！



2月の読み聞かせ

2月4日（火）の朝読書の時間に、図書ボランティアによる読み聞かせが行われました。今回もそれぞれの学級に一人ずつ入り、子どもたちに合った本を読んで聞かせてくださいました。



新入学児童体験入学・保護者説明会

1月31日（金）は、新1年生の体験入学と保護者説明会を行いました。新入生の子どもたちは、現1・2年生と1年生教室で一緒におもちゃ作りをしました。この日に向けて、1・2年生は生活科の学習で、新入生の名札を作り、おもちゃの作り方を確認して、教えてあげられるようにしてきました。

当日はやさしく声をかけてあげたり、おもちゃ作りに手を貸してあげたりするなどお世話をがんばっている姿がたくさん見られました。



今年度最後の授業参観・保護者会

2月25日（火）・26日（水）は、今年度最後の授業参観・保護者会を行いました。授業では、子どもたちが学習のまとめを発表したり、歌を歌ったり、演奏をしたり、保護者の方と一緒に活動したりしている様子をご覧いただきました。授業後は、全体会で、西山校長より今年度の学校経営について、また、次年度の通知表2期制と年間行事予定について説明しました。その後、各学級で懇談を行いました。お忙しいところ、ご来校くださった保護者の皆様、ありがとうございました。



小樽市PTA連合会より表彰！

PTA生活・広報部の皆様が作成・発行した広報紙「あおばと」が市PTA連広報紙コンクールで見事、最優秀賞（小樽市長賞）を受賞しました。2月21日（金）第3回PTA運営委員会の前に、市PTA連会長倉本 賢雄 様より、生活・広報部長長出 歩さんへ表彰状が授与されました。会場は大きな拍手に包まれました。おめでとうございます！



わくわくブック号が来ました

2月13日（木）は、市立小樽図書館より「わくわくブック号」が来ました。今年度3回目の訪問です。子どもたちは、順番にわくわくブック号に乗り込み、どの本を借りようか迷いながら多くの本を手に取って見ていました。



銭函中学校オープンスクール

2月21日（金）は、銭函中学校オープンスクールへ参加してきました。10月末の体験入学に続き、2回目の学校訪問となりました。

張碓小、銭函小、桂岡小6年生の子どもたちが2つの班に分かれ、前後半の入れ替えで理科と体育の体験授業を受けてきました。体育はレクリエーション、理科は密度の実験でした。中学校で多くの人たちと学習し、進学への気持ちが高まることと思います。



第3回PTA運営委員会終わる

2月21日（金）、第3回PTA運営委員会が行われました。1年間の総括として、各部の活動、学年レク等の活動報告がありました。いくつか検討事項もあり、次年度の方向性が確認されました。お忙しいにも関わらず、参加してくださった皆様、誠にありがとうございます。また、参加できなかった方には、運営委員会の資料をテトルで配信していますので、ご覧ください。

次年度もご協力をお願いいたします。

トイレ改修工事が完了しました

昨年11月下旬から始まったトイレ改修工事は、まず、1月末に校舎1階・2階の改修工事が終わり、和式トイレがすべて洋式トイレになりました。また、1階に多目的トイレができました。

次に、体育館トイレの改修工事が2月下旬に終わりました。これからトイレ使用検査を経て、使用開始となります。保護者の皆様が卒業式でご来校の際には、体育館トイレも使えるようになっています。

各種調査・アンケートへのご協力、ありがとうございました！

保護者の皆様には、体罰調査、保護者アンケート（後期）、外国語の授業に関する保護者アンケート（該当学年）等の調査・アンケートへのご協力をいただき、誠にありがとうございました。また、PTAの会議等の出欠についてもご回答いただき、ありがとうございました。今後もテトルで案内等が届きましたら、可能な限りご回答くださいますようお願いします。